みらいのわたし

令和6年1月29日(月) 発行

大田区立志茂田中学校 生活指導便り No.9

すすんではたらく 志茂田中生

1月20日(土)のPMは、文化祭展示発表の片付けが全校一斉に行われました。18日(木)に準備を担当した生徒が中心となり、放課後活動のある生徒達もボランティアで参加し、400人程の生徒で、あっという間に展示会場が片づけられ、日常の体育館に戻りました。たくさんの声掛けと生活指導スタンダードのフレーズにある「らくをしないですすんではたらく」の言葉通り、自ら判断して行動していく姿はとても誇らしく、思います。改めてありがとうございました。



避難訓練 ~不審者対応~

1月22日(月)に不審者対応の避難訓練が行われました。この日は、放送機器の設定が少し変わり、口頭で伝達したフロアもありました。今回は予定とは異なる訓練が実施されたことで、臨機応変に行動することを私たち教職員も試されました。いついかなる時も万全な状態でトラブルに対応できるとは考えられません。松永先生の講話にあった通り、事前に想定をしておくことで、落ち着いて行動できるものです。教訓として積み上げていきましょう。

1月の情報モラル教育

1組 行き違い

先日、「黒板消しておいて良いですか?」と聞いてくれた生徒に、「(自分で消すからという意味で)大丈夫だよ」と答えましたが、教室に入るとキレイに黒板が消えていたことがありました。私にとって嬉しい行き違いでしたが、言葉足らずのコミュニケーションだったなと思いました。今回の情報モラル教育では、主に SNS 上におけるコミュニケーションの行き違いについて学習しました。日常生活の中で、コミュニケーションの相違によって誤解を生じてトラブルになってしまうこともあります。生徒からは、「中途半端な表現はやめた方が良い」「誤解させてしまったらすぐに謝るべき」など、素晴らしい意見がみられました。自分たちの思いや考えだけで言葉を伝えるのではなく、受け取る側の気持ちまで考えることができたら素敵だなと思います。(文責:横山)

1年 SNSでのなりすまし

今回の動画内では、高校生が個人情報を特定される被害の事例が扱われました。同級生になりすまし、会話を重ね、相手に親近感を持たせ、写真を送らせる手法のようです。

SNS は話している人の表情が読み取れません。自分の写真を送ってしまったことで悪用される危険性、人物が特定できるものは避けるようにと改めて確認することができました。今後は SNS 等を利用する際は気をつけて使うように意識していきましょう。(文責:関)

2年 行き違い

「そんな意味じゃないのに…。」と本来伝えたい内容がうまく伝わらず、相手に違う意味で捉えられてしまうことは、日常のどの場面でも起こりえることです。目の前に相手がいて会話しているときでもあり得ることですから、LINEやDMではより慎重に言葉を選ぶ必要があります。

昔は、待ち合わせ場所がうまく伝わらずにお互いが違うところで待ちぼうけ、なんてことがありました。今はそのようなことは減りましたが、もっと心の奥に引っかかる問題が出ているのかもしれません。相手がいるから成り立つコミュニケーション。ちょっとした気遣いを大切にしたいですね。(文責:横川)

3年 著作権の基本

制作者の意図とは別に無断で動画をあげてしまうことや、違法にアップロードと知りながら動画や書物をダウンロードすることも違法行為です。これまでも新聞をまとめたときには【参考文献】として資料を利用してきました。著作権を正しく学ぶことが知的財産権を守ることになり、社会の発展につながると再認識したいです。(文責:小川)

部長会がありました

毎月1回、各部の部長が集まり、部活動に関して、情報交換や 伝達、諸注意などを話し合っています。更衣室や体育倉庫の使用 方法に関する課題や、下校時の注意など、今年は部長会の生徒達 が中心になって取り組んでくれています。そのおかげで、ここ数 カ月で様々な改善が見られました。各部の部長が新2年生となり、 数カ月が経ちました。様々な場で発揮されるリーダーシップに今 後も期待です。



部活動活動報告

女子バスケットボール部

東京都新人バスケットボール大会2回戦進出!!

1月21日、2回戦で優勝候補の共栄学園と対戦しました。 会場となった志茂田中学校には、保護者、OG、部員以外の 志茂中生など、大勢の方が駆けつけてくれ、大声援の中、試合 を行いました。最後まで懸命にプレーをしましたが、相手の勢い を止められず、敗退してしまいました。

この悔しい気持ちを夏の選手権大会につなげるべく、日々の 練習に取り組んでいます。応援ありがとうございました。 また、男子バスケ部員が、準備から片付けまで、試合に集中で きるよう動いてくれました。ありがとうございました。

※部活動の大会の応援可否は大会規模競技団体ごとに異なります。必ず顧問の先生に確認をしてください。



音楽部 (吹奏楽)

東京都中学校アンサンブルコンテスト木管5重奏 銀賞受賞!

1月 20 日(土) 府中の森芸術劇場で行われたアンサンブルコンテストに吹奏楽メンバー5名(1年生2名、2年生3名)が、出場し、銀賞を受賞しました。志茂田中学校は、木管5重奏として出場し、『ゆめのかけら(広瀬勇人作曲)』を披露しました。

アンサンブルの練習は試行錯誤の連続でしたが、出場したメンバー は常に粘り強く練習を重ねました。本番では、緊張しながらも堂々と演 奏することがで

きました。合きとの向けてはいいればいります。



サッカー部

町田市ニューイヤーカップ 準優勝

年始に町田市で開催された招待大々のトレーニングにおけることがでいました。日本がでいますることがでいまするという。 が、チームというではないででいるがでいます。 ができました。引きでででいる。 には、チームを勝ちないるというできました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。 には、チームを勝ちないることができました。





文化祭展示発表を通して

文化祭展示会場を盛り上げてくれた文化部の部長に寄稿していただきました。

美術部部長 2年3組 松村 旭

部員一人ひとりが力を入れて制作することができました。展示 準備でもレイアウトや台紙の配色など協力して考えることができ ました。

文化祭に向けて作品 制作や準備を頑張って くれた皆、ありがと う!来年も良い文化祭 にしましょう!



イラスト部部長 2年3組 三浦 乃彩

模造紙の隙間にイラストを追加で描き、より華やかにしました!部員一人ひとりのイラストのクオリティーを高めるよう日々努力しています。とても達成感のある展示になりました!今年はファイル絵を新しく追加したのですが、いろんな方が見てくれていてうれしかったです。ありがとうございました。

サイエンス部部長 2年6組 林 海瑠

部活動を紹介する大事な機会である文化祭に向けて2学期から準備をしてきました。みんなプログラミングを作ったり、模造紙に自分の選んだ研究テーマをまとめたりと、一生懸命制作しました。来年はさらに見ている人が楽しめるような作品を作り上げたいと考えています。





ものづくり部部長 2年3組 浜野 結衣

ものづくりの大会は 毎年あり、来年も実施 していくと思います。1 位を目指して頑張りま しょう。作品では釘がな るべく斜めにならない よう工夫しました!